



## Entregan Medalla Derechos Humanos a María Luisa Sepúlveda

### Description

La Universidad de Chile entregó la Medalla Derechos Humanos y Democracia a la trabajadora social e histórica integrante de la Vicaría de la Solidaridad, María Luisa Sepúlveda.

La activista comenzó a trabajar en 1974 en el Comité Pro Paz, organismo dedicado a proteger la integridad física y las vidas de las personas perseguidas por la dictadura de Augusto Pinochet (1973-1990).

Tras su disolución, laboró como secretaria ejecutiva de la Vicaría de la Solidaridad, que brindó ayuda legal y social a miles de personas.

Cuando el país retornó a la democracia, asumió la vicepresidencia ejecutiva de la Comisión Valech, creada para esclarecer los delitos de lesa humanidad durante el régimen militar.

Actualmente es presidenta emérita del Museo de la Memoria y los Derechos Humanos.

“María Luisa permitió rescatar la humanidad de las víctimas que la dictadura intentó arrebatar”, dijo la rectora de la Universidad de Chile, Rosa Devés.

Añadió que su compromiso permitió salvar vidas, acompañar a familias golpeadas por la ausencia y sostener la memoria.

Ella “entendió que la solidaridad no es sólo un valor, sino una práctica cotidiana de coraje”, expresó.

Instituida en 2023, la Medalla Derechos Humanos se entregó ese año a Alicia Lira, presidenta de la Agrupación de Familiares de Ejecutados Políticos, y en su segunda versión a la profesora emérita Cecilia Medina, académica de la Facultad de Derecho, recordó una nota de la Universidad de Chile.

El Maipo/PL

### Date Created

Septiembre 2025